
 

 

The Indefinite Articles & The Definite Article   

 التعريف أداةو ريكتندوات الأ
 

 : التنكير وأداة التعريف وهيأداتي توجد في اللغة الانجليزية 
 

  A & An  التنكير اتيأد

 The        أداة التعريف
 

  aالتنكير أداة
 

 مثل :  u حرفساكن أو  التي تبدأ بحرفالمفردة الغير معرفة والغير معدودة وقبل الأسماء   aتوضع  
 

a cat                        قطة          

a city  مدينة                    

a house    بيت                

a pencil           قلم رصاص
 

  مثل : a أداة التنكير نضيف aإذا يلفظ كحرف و an أداة التنكير نضيف يلفظ يوو u حرفب يبدأ الاسمإذا كان 
 

a Umbrella زي رسمي         

an university جامعة            

 أمثلة :

I need a book. أحتاج كتاب                                         

His brother has a computer. حاسوب .        أخوه عنده   

  anالتنكير أداة
 

 مثل :متحرك  التي تبدأ بحرفلمفردة قبل الأسماء ا an توضع

an egg                بيضة 

an orange           برتقالة  

 أمثلة :

He likes an apple. يحب تفاحة .                             

He reads an amazing story.      . يقرأ قصة مدهشة 

 

 مثل :  an التنكير بدأ بحرف ساكن لا يلفظ وأتي بعده حرف متحرك نضيف أداةلاسم يا إذا كانو

an hour              ساعة 

a house                بيت    
 

 الصفة إذا أتي بعدها اسم أمثلة :توضع قبل  

A beautiful girl.                 بنت جميلة 

An interesting book. كتاب مثير             
 

 :والديانات أمثلة الجنسيات ، لوظيفة أو مجموعة معينة من الناس توضع قبل ا
 

Halim is a doctor.                                                   حليم طبيب    

They are an English women.                        إنجليزيات     نساء هن

My mother give me a black book.              أمي تعطيني كتاب أسود
 

 مع التعبير عن الكميات مثل :تستخدم 

a lot                            الكثير       

a much                           كثير  

a few                       / بضع   قليل 

a little                          قليل 
 

والاسماء  fewوعن قليل بكلمة  manyفي الأفراد والجمع فقط وتعبر عن كثير بكلمة  تستخدم قبل الأسماء القابلة للعد والتي تستخدم

 أمثلة :  littleوتعبر عن قليل بلكمة  muchالغير قابلة للعد تعبر عن كثير 

a many of men كثير من الرجال              

a many men                يد من الرجالالعد 

a few of men قليل من الرجال                  

a little water ماء قليل                                

a little of  water      قليل من الماء         

a much water ماء كثير                             

a much of water             كثير من الماء  

a much sugar                 سكر كثير            

a much of sugar               كثير من السكر 

a little sugar                           سكر قليل   
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 :مثال لغير معرفة وقابلة للعد المفردة االأسماء ا ستخدم قبلت

We have a cat and a dog.       عندنا قطة وكلب 
 

 :أمثلة الأسماء القابلة للعد ويمكن أن تصبح غير قابلة للعد  تستخدم قبل

I want a coffee.          أريد قهوة 

I like a tea.               أحب شاهي 

 لا تستخدم أداتي النكرة في التالي :
 

 : أمثلة إشارة مع الأسماء التي يسبقها ضمير ملكية أو ضمير تستخدم لا 

That is my bag.       تلك حقيبتي 

This is pen. قلم                   هذا  

 : ل مع الكلمات التي في الأصل هي نكرة مث تستخدملا 
 

Some, Someone, somebody.           بعض ، شخص ما ، شخص ما  
 

 : أمثلة في الجملة التي يوجد بها حرف جرتستخدم لا 

She goes to work by bus.               تذهب للعمل بالحافلة 

I was at the home yesterday. أنا كنت في البيت أمس          

 : المث Noقبل تستخدم لا 

I have no pen.                         أنا ليس لي قلم 
 

، اللغات والوجبات المجلات  ، المطارات، المحطات ،  الشوارع ، الجبال ، الأنهار ،  مدنالالدول ، العلم ، أسماء مع أسماء  تستخدملا 

 أمثلة :لأنها معرفة 

I had lunch with Halim.            تغذيت مع حليم 

I went to Lebanon.                 ذهبت إلي لبنان    

 : المع أسماء الجمع مثتستخدم لا 

I bought toys.    اشتريت اللعب                          

 الشهور مثال :وم الأسبوع مع أياتستخدم لا 

Monday, July.                   )الأثنين ، يوليو )تموز 
 

 (is, has, was)المفرد ويضاف بعدها مع الأسماء الغير قابلة للعد والتي لا تستخدم في الأفراد والجمع وتعامل معاملة تستخدم لا 

 ومنها أسماء المواد والأسماء المعنوية وهي كالتالي : Littleبكلمة  وعن قليل  Much بكلمةعن كثير  ويعبر 
 

Material: Cotton, Cloth, Gold, Nylon, Silk, Silver, Wool. 
 

 ، الصوف  فضةال النايلون ، الحرير ،، الذهب ، القماش القطن ، المادة : 
 

Food: Bread, Flour, Rice, Sugar, Salt, Pepper, Wheat. 
 

 حنطة الخبز ، دقيق ، رز ، سكر ، ملح ، فلفل ، : الغذاء 
 

  Liquids Nounsأسماء السوائل   
 

Coffee, Juice, Milk, Tea, Water.         ماءي ، هشا ،حليب القهوة ، عصير ،  
 

  Gases Nounsسماء الغازات   أ
 

Air, Hydrogen, Oxygen, Oil, Smoke, Steam. 

 خار          دخان ، بغاز ، كسجين ، هيدروجين ، أ،  الهواء
 

 Other Nounsخرى   أسماء أ
 

Accommodation, Baggage, Furniture, Homework, Luggage, Music, Noise, Pay, Traffic. 
 

  مرورمتاع ، أثاث ، واجب بيتي ، أمتعة ، موسيقي ، ضوضاء ، دفع ،  الإسكان ،
 

Butter, Cement, Chalk, Cheese, Coal, Fur, Grass, Ground, Hair, Ice, Jam, Land, Leather, Paint, Paper, 

Plaster, Plastic, Rain, Rock, Sand, Skin, Snow, Soil, Wood. 
 

 ، ورقة ، طلاء، جلد ،  إسمنت ، طباشير ، جبن ، فحم ، فراء ، عشب ، أرض ، شعر ، ثلج ، مربي ، أرض الزبد ،

 خشب .تربة ، جلد ، ثلج ، لصقه ، بلاستيك ، مطر ، صخر ، رمل ، 
 

 لا تستخدم قبل أسماء الوجبات مثل :

Breakfast, Lunch, Dinner. الفطور ، الغذاء والعشاء                               
 

 أمثلة :إلا إذا أتت قبل أسماء الوجبات صفة وتوضع الأداة قبل الصفة 
 

I usually have lunch at 2 p.m. عادة الساعة الثانية مساءً                أتغذى  

I have a good breakfast.                                          عندي فطور جيد  
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 المواد الدراسية مثل :اللغات ،  ة ،دلا تستخدم مع الأسماء المجر
 

Sadness, English, Science, Chemistry.                   الحزن ، انجليزي ، علم ، كيمياء 

 Theأداة التعريف 
 

 أمثلة : متحركأو حرف  ساكنبدأ بحرف سماء المعرفة المفردة أو الجمع وتقبل الأ theتستخدم أداة التعريف 
 

The girl went to her mother.                                      ذهبت البنت إلي أمها      

The girls went to their mothers.                                 ذهبت البنات إلي أمهاتهم 

I saw an apple and a carrot on the table. علي المنضدة          ررأيت تفاحة وجز  

The apple was green.                                                          التفاحة كان أخضر
 

 الأسماء المعرفة المفردة أو الجمع والقابلة للعد والغير قابلة للعد مثل : تستخدم قبل
 

The Man الرجل                  The Men                 الرجال     

The Child الطفل                  The Children الأطفال                       

The Car السيارة                   The Cars السيارات                     
 

 :أمثلة الأسماء المعرفة أي المتكلم والمخاطب  تستخدم قبل
 

I am going to the supermarket.      أنا ذاهب إلي السوق المركزي               

The cat is old, but the dog is puppy.            القطة قديمة ولكن الكلب جرو     
 

 الأسماء الموجودة في الكون بصورة مفردة مثل :تستخدم قبل 
 

The earth, The sky,  The sun, The moon.   القمر ،       السماء ، الشمس ،الأر ض ،  
 

 الأسماء الفريدة مثل :تستخدم قبل 

The world, The Cairo Tower, The High Dam, The Pyramids, The Sphinx 
 

 أبو الهول . اهرة ، السد العالي ، الأهرامات ،العالم ، برج الق
 

 مثل :الاسم الذي لا يوجد من نوعه سوي واحد  تستخدم قبل

The king    الملك          

The Queen         الملكة   

 أسماء الاختراعات والاكتشافات مثل :تستخدم قبل 
 

The telephone, The television, The computer, The radio, The internet, The plane. 
 

 الهاتف ، التلفزيون ، الكمبيوتر ، الراديو ، الانترنت والطائرة .
 

 مثال :

The plane has made travel very fast. جعلت الطائرة السفر سريع جداً            
 

 :مثل الفنادق ، السفن ، الصحف والمتاحف  تستخدم قبل أسماء الآلات الموسيقية ،

The Piano                                البيانو               

The Helton hotel                فندق هيلتون    

The British museum  المتحف الإيطالي      

 :أمثلة  الاسم الذي يذكر للمرة الثانية تستخدم قبل
 

I saw a man. The man was young. رجل . الرجل كان شاب           رأيت  

I have a house and a garden. The house is small, but the garden is huge. 
 

 الحديقة ضخمة لكن عندي بيت وحديقة ، البيت صغيرة و
 

 : مثلالجنسية أو اسم العائلة ويكون جمع  أسم تستخدم قبل

The Greeks            اليونانيون  

The Smiths              الحدادون  

 : مثالالتعابير الدالة علي المقارنة مع بعض تستخدم 
 

The computer is the most important invention. أن الحاسوب الاختراع الأكثر أهمية                  
 

يأتوا جمع أو أن شرط والقنوات  ، الصحاريالجزر ، الجبال ، الأنهار ، المحيطات ، الأسماء الجغرافية مثل : البحار تستخدم قبل 

 وليس أسم واحد مثل : ينأسمين متتال

The Red sea.    حمر                    البحر الأ

The River                                    النهر 

The Nile. النيل                                         

The Atlantic ocean. المحيط الأطلسي           
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 :مثال ترتيبية إذ دل الاسم الذي يلي العدد علي التعريف الالأعداد  تستخدم قبل
 

On the first day of month.         في اليوم الأول من الشهر 
 

 العنوان مثال : تستخدم قبل

The haunted house.          البيت المطارد 
 

 :ة أمثلة العامالتعابير بعض  تستخدم قبل

Listen to the radio news.   استمع إلي الأخبار الإذاعية        

Go to the market.    ذهبت إلي السوق                            
 

 أجزاء الجسم مثال : تستخدم قبل

The heart, The lungs, The liver             القلب ، الرئتين ، الكبد 

 أجزاء اليوم والزمن مثال : قبلتستخدم 

In the evening, In the morning, In the past, In the future. 

 ، في المستقبل في الماضي في المساء ، في الصباح ،
 

 : أمثلةالتعبير الدال علي الوقت  تستخدم قبل

The weekend.        عطلة نهاية الأسبوع            

In the evening.                           في المساء   

 أسماء الكتب المقدسة مثال : تستخدم قبل

The Koran, The Bible.         القرآن ، التوراة 
 

 :أمثلة   Few قليل بكلمة وعن Manyلمة بكلأسماء القابلة للعد في حالة التعريف ويعبر عن كثير ا تستخدم قبل
 

Many men      رجل كثيرون 

Few men         رجال قليلون 
 

ومنها أسماء معنوية  Little قليل بكلمةوعن   Muchبكلمةفي حالة التعريف ويعبر عن كثير  لأسماء الغير قابلة للعدا تستخدم قبل

 وأسماء المواد وأسماء الغازات وأسماء السوائل وأسماء أخري مثل :
 

Silk, Tea, Air         حرير ، شاهي ، هواء 

 في التالي :أداة التعريف لا تستخدم 
 

 : أمثلةلا تستخدم قبل المواد الدراسية 

This is pen.    هذا قلم                                                            

My favorite subject is math. موضوعي المفضل رياضيات          

 : أمثلةلا تستخدم قبل الوجبات الغذائية 

Breakfast, Lunch, Dinner.                                          الفطور ، غذاء ، عشاء 
 

I usually have breakfast at 9 o’clock.         في الساعة التاسعة عادة أتناول الفطور
    

 وعرفت بجملة وصفية مثال :الغذائية إلا إذا حددت الوجبة 

The breakfast was good.                  الفطور كان جيد  
 

 النباتات مثل :، الوظائف ،  عن فكرة عامة مثل الناس ، الطعام عبرلا تستخدم مع أسماء الجمع عندما ت
 

Women, Men, Beans, Scientists, Tree, Books النساء ، الرجال ، فاصوليا ، علماء ، شجرة ، كتب           
 

 لا تستخدم قبل الألعاب الرياضية مثال :
 

My favorite game is volleyball. المفضلة كرة الطائرة            يتلعب   
 

 مثال :، المناسبات وأسماء أخري الفصول ،  الشهور أيام الأسبوع ،قبل أسماء  تستخدملا 
 

We go to school on Monday.           ة يوم الأثنين سنذهب إلي المدر  
 

 : أمثلةلا تستخدم قبل أسماء اللغات والمدن والبلاد والقارات 

She speaks English well.       ًتتكلم الإنجليزية حسنا 

 France is in Europe.                     فرنسا في أوروبا  
 

 : أمثلةمساعد فعل مع الأسماء التي يسبقها ضمير ملكية أو ضمير الإشارة إلا إذا كان بعد الضمير تستخدم لا 
 

This is your pen. هذا قلمك                               

This book is mine.                       هذا الكتاب لي  
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 والأسماء المجردة مثل : السائلة ، الغازات، الشراب  ، المواد لا تستخدم قبل الأسماء التي لا تعد مثل الطعام 
 

Bread , Water, Milk, Oil , Wood, Happiness, Beauty, Sadness. 

 ، نفط ، خشب ، سعادة ، جمال ، حزن حليب،  ماءالخبز ، 
 

 والجبال المفردة مثل : المدن ، القارات ، القري ، أسماء البحيرات المفردة لا تستخدم قبل أسماء العلم أسماء الدول ،
 

Mohamed, Lebanon, Benghazi, Africa, Lake.          محمد ، لبنان ، بنغازي ، أفريقيا ، بحيرة 
 

 :مثال إلا إذا كان أسم الدول مركب 

Republic of the Arab Egypt.      جمهورية مصر العربية 
 

 : ض الأماكن التي يسبقها حرف جر مثالمع أسماء بعتستخدم لا 
 

I was at home yesterday.                 أنا كنت في البيت أمس  
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